

MADRID 2,00 pesetas al mes
PROVINCIAS 9,00 pías. trimestres

PAGO ADELANTADO

FRANQUEO CONCERTADO

EL DEBATE

MADRID. - Año XIV. - Núm. 4.772

Viernes 31 de octubre de 1924

CINCO EDICIONES DIARIAS

Apartado 466.-Red. y Admón., COLEGIATA, 7. Teléfonos 365 M. y 366 M.

E triunfo conservador La columna Bab-el-Sor se repliega sobre Gozal Aspectos políticos Derrota total del Gobierno laborista

Faltan todavía algunos datos de las elecciones inglesas, pero son bastantes los que se conocen para apreciar el triunfo extraordinario del partido conservador. El peligro que hubiera atraído sobre Europa un triunfo laborista ha pasado, en el breve espacio de un día. El laborismo en estas elecciones se jugaba una carta decisiva. Al salir derrotado, no vuelve a la posición que tenía antes de formar Gobierno, sino que retrocede mucho más. No es lo mismo una brillante promesa, que una promesa incumplida. Del rápido análisis que la brevedad del tiempo nos permite, deducimos las siguientes causas del triunfo conservador. En primer término, la necesidad en que Inglaterra se encontraba de poseer un Gobierno fuerte y estable. Tres elecciones en dos años es demasiado. Un país cualquiera, y mucho más un gran Imperio, necesita como elemento básico de su prosperidad la estabilidad del Gobierno. Esa estabilidad no podía conseguirse en Inglaterra otorgando al laborismo la mayoría. El trastorno que el ensayo socialista hubiera producido significaría para el orden y el regular funcionamiento del Imperio todo lo contrario de la estabilidad. Comprendiendo así el pueblo inglés, ha buscado la solución del problema en su conservadurismo tradicional. Los conservadores, por su parte, han hecho sentir al país la gravedad del momento y han orientado perfectamente su campaña. La segunda causa de su triunfo ha sido el haber arrastrado con la propaganda a la masa neutra abstencionista. Aunque en menor grado que en otros países, en Inglaterra existían muchos electores, apáticos y recelosos, que se quedaban en casa. Según acusan los telegramas que recibimos, el número de votantes ha aumentado en considerable proporción, y los nuevos votantes no han ido a engrosar por cierto las filas del laborismo, sino que se han inclinado a la solución de orden. Una tercera causa de la derrota laborista ha sido la beligerancia otorgada al comunismo por Macdonald y su Gobierno. El proyecto de empréstito a Rusia era profundamente impopular, y descubiertas en vísperas de las elecciones las audacias de la propaganda comunista, el buen sentido ha impuesto una reacción conservadora. «Pronto es un para predecirlo», decía Lloyd George en uno de sus últimos artículos; pero confío en que el empréstito ruso no es programa que asegure una mayoría. Y, en efecto, el empréstito ruso ha servido para asegurar una mayoría... a los contrarios. Se desprende de lo dicho la trascendencia de esta jornada política; trascendencia que salta las fronteras inglesas, para hacer sentir sus efectos en toda Europa y aun en todo el mundo. No se disculpan aquí puntos particulares de un programa determinado de gobierno; no se desarrollaba la lucha, como otras veces, alrededor del proteccionismo o del libre cambio, de la adopción o el repudio de una simple reforma fiscal. Basta haber seguido los preparativos y el desarrollo de la campaña, admirablemente reflejada en el dinamismo de la Prensa inglesa, para comprender que se trataba de algo más hondo. El triunfo conservador inglés, significa, por eso, el levantamiento de una sociedad, de todo un pueblo, que no está dispuesto a disolverse. Es la protesta de Inglaterra contra las debilidades y juntamente las audacias de un Gobierno socialista, que con serlo de distinta manera y en menor grado que los socialistas de los demás países, miraba más al predominio de una clase que a los intereses de la nación. Es el mantenimiento del prestigio del poder judicial, atropellado por el poder ejecutivo, en contra de los principios constitucionales. Es la defensa contra la irrupción de la propaganda comunista, que amenazaba la propia seguridad y dignidad de la Gran Bretaña, y es, en fin, la negativa a levantar un empréstito que había de invertirse en destruir, a favor de un Estado insolvente y revolucionario, la misma potencia económica y comercial que lo hacía posible. En este triunfo corresponde la mejor parte—ya queda indicado—a la gran Prensa inglesa, que ha prestado en estas semanas un servicio magnífico a su país. Ni los políticos liberales ni los conservadores se han mostrado ciertamente a la altura de las circunstancias. Ha sido la gran Prensa, la que ha sacudido la inercia de la masa; la Prensa, la que ha levantado el espíritu cívico; la Prensa, la que ha hecho irrespirable para Macdonald el ambiente de la opinión nacional, demostrando una vez más el influjo decisivo que la Prensa tiene en la dirección social y política de los pueblos. Será necesario ponderar ahora las consecuencias y las enseñanzas de la derrota laborista y del desastre liberal? Se confirma de nuevo que las revoluciones triunfan en los pueblos, no tanto por el ímpetu de sus caudillos y la fuerza de sus adeptos como por la coherencia, el egoísmo y la deserción de las clases sociales conservadoras y de orden. Ha bastado en Inglaterra, bastaría con más razón en España, que estos elementos se lanzasen a los comicios para cortar el paso a la revolución. Se deduce también que en luchas de este género y gravedad se imponen los remedios heroicos, y apenas sirven para nada los paliativos. El pueblo inglés ha comprendido que para combatir al laborismo, lleno de vergonzosas complacencias con el comunismo, no era necesario concederle prestat confianza al partido. Continúa al final de la 2.ª columna.)

La aviación impide el movimiento del enemigo. Los rebeldes han sufrido un duro quebranto (COMUNICADO DE ESTA MADRUGADA.) Zona oriental.—Baterías Tayudait y Sidi Mesaud hicieron fuego sobre enemigo dedicado a trabajos fortificación y faenas labranza. Zona occidental.—Columna Berenguer ha evacuado hoy sobre Zoco Arbáa posición Timisal y blocau Mantelita. Sobre Gozal se han replegado, con columna Bab-el-Sor, fuerzas y elementos de esta posición e inmediatas, protegiendo movimiento columnas de Beni Resdel y Gozal. Enemigo trató de oponerse en nutridos grupos, pero eficaz colaboración de Aviación en inteligente e intenso bombardeo, frustró sus propósitos, no habiendo sufrido más bajas que teniente Ingenieros Antonio Olivo, herido, y un indígena muerto y cinco heridos. Evacuación de Beni-Aros A las nueve y media terminó ayer la reunión del Directorio, y el general Vallespina dictó a los periodistas la siguiente nota: «Las noticias de Marruecos que acaba de comunicar el presidente son satisfactorias, ya que en Larache se ha verificado la parte más difícil de la evacuación de Beni-Aros, replegándose la columna de El Jemis sobre Robbal-Gozal con sólo seis heridos. El material lo recogimos en la posición de Megarot, a donde fué transportado en camiones para evitar que fuera hostilizada la fuerza que lo custodiaba. El repliegue es importante por la cantidad de enemigo que concurrió para impedirlo y por las dificultades del terreno, que se prestaba a la acción del enemigo, el cual había llegado procedente de la cabila de Sumata, siempre insubmisiva, y de las de Beni-Aros y Beni-Ider, siempre en abierta rebelión. Estas cabilas son las más agueridas de la zona. Los rebeldes han sufrido gran quebranto a consecuencia del fuego de Artillería y de fusil, y especialmente por la actuación comprobada lo efectivo de este quebranto por fotografías obtenidas por el servicio de Aviación.» Poco antes de las cinco llegó a la Presidencia el marqués de Magaz. A los periodistas dijo que la operación preparada para ayer se había realizado con éxito. No sabía más porque sólo tenía noticias incompletas dadas por los tripulantes de un aeroplano llegado a Tetuán. «Un gran sacrificio, pero por última vez» LISBOA, 30.—El «Diario de Noticias» publica un extenso artículo de su corresponsal en Marruecos, don Oldemiro César, con tres fotografías, del general Primo de Rivera y de la Alta Comisaría en la plaza de España, de Tetuán. El articulista, que fué presentado al presidente del Directorio y alto comisario por el ministro de Portugal en Madrid, señor Melo Barreto, transcribe las siguientes frases del señor Primo de Rivera: «España está haciendo, no cabe duda, un sacrificio, un grandísimo sacrificio; pero será hecho por última vez.» El corresponsal dedica grandes elogios a la bravura de las tropas españolas y al comportamiento de los legionarios portugueses que luchan en Marruecos, y a los que el jefe de la Legión dedicó calurosas frases. Las columnas establecen contacto TETUAN, 30.—Como se esperaba, la columna del general Góngora consiguió el objetivo señalado, estableciendo contacto con las columnas que operaban en aquel sector. La operación se realizó con escaso número de bajas, en su mayoría indígenas. La aviación intensificó en el día de ayer los vuelos y bombardeos sobre los contingentes de Beni-Aros, que se apostaban en las quebraduras del terreno, tratando de hostilizar la posición de Bab-el-Sor. Las fuerzas que operan al mando del general Serrano establecieron un puesto militar en las proximidades del puente Mizal. Procedente del campo, llegaron a esta plaza el comandante general del territorio, barón de Casa Davallillos, y el general Castro Girona, que conferenciaron extensamente con el alto comisario. También, procedente de Xauen, llegó el jefe de aquella ciudad, que está recibiendo muchas felicitaciones por su brillante actuación frente a su harca. Anoche se estrenó en el teatro Español una obra original del capellán castrense señor Bustos, titulada «El capitán Centellas». La obra fué puesta en función extraordinaria a beneficio de los heridos de la campaña. Asistió a ella el presidente del Directorio y las autoridades. El autor fué muy aplaudido. Las columnas van logrando sus objetivos TETUAN, 29.—Las distintas columnas que operan en esta zona van consiguiendo los objetivos señalados por el mando. La del general Castro Girona efectuó una importante marcha nocturna, a fin de transportar a Xauen el material y municiones pertenecientes a las posiciones de Tardara y Akurrat, que fueron evacuadas por dicha columna. La que manda el general Berenguer continúa las operaciones que realizaba en la parte Oeste del camino de Xauen, a fin de establecer la posición de Dahidi, situada entre el blocau Meyahedit y Timisral. La aviación efectuó vuelos de reconocimiento sobre la carretera de Tánger a Tetuán, bombardeando los núcleos enemigos

que se divisaron en el poblado de Taguent y cooperando a la operación que realiza el coronel Góngora, que tiene la misión de asegurar la comunicación con Tánger. Las últimas noticias recibidas de Larache dicen que continúan las fuerzas del general Riquelme el repliegue de las posiciones inoecarias, efectuando normalmente la evacuación de heridos y enfermos, que son transportados al Hospital Militar de la plaza. El alto comisario, general Primo de Rivera, estuvo en el Hospital Militar de Tetuán, enterándose personalmente del estado del coronel Millán Astray, el cual es relativamente satisfactorio. Las operaciones en Beni-Aros LAHACHE, 30.—El general Riquelme marchó al campo para dirigir las operaciones de Beni Aros y pernoctó esta noche en Megarot. La columna del coronel Boix ha llevado un convoy a la posición de Tabaganda y ha levantado el asedio puesto por el enemigo que últimamente había causado desperfectos en las defensas. La columna salió ayer del zoco Telata de Reixana hacia Yumma el Tobba, donde pernoctó, e iba compuesta por fuerzas de la mehalia mandadas por el teniente coronel Sáenz de Retana, dos escuadrones, de Tadrir, uno de Talavera y otro de Albuera, otro de ametralladoras de Regulars, los batallones de Inca y Reus, una batería de montañas, cincuenta acémilas, una compañía de Ingenieros y otra del Parque móvil de Sanidad. Hacia las siete de la mañana se inició el avance con dirección de Hayera Tuila, y como la niebla era muy densa, la artillería hizo varios disparos para explorar sobre la gaba próxima a Tabaganda, el sitio aproximado donde podrían encontrarse apostados los rebeldes, e inmediatamente lanzó de Retana hacia Tabaganda a la Caballería, que brillantemente logró entrar en la posición. Siguió después el resto del convoy, apoyado por el resto de la columna. Inmediatamente las fuerzas de Ingenieros iniciaron los trabajos de reconstrucción de las defensas, bajo la protección de las ametralladoras de Regulars, que batieron el flanco de la montaña, desde donde el enemigo hacía más intenso fuego. Abastecida la posición y terminadas las reparaciones, se inició el repliegue, que se hizo ordenadamente, cubriendo los últimos escalones la Caballería. Nuestras fuerzas tuvieron escasas bajas. En Tabaganda quedan fuerzas del batallón de Sicilia, mandadas por un capitán y un sargento de Ingenieros, con doce hombres encargados de contraminar los trabajos de los moros. Gentes de los poblados de Ulad Ali y Dumaisa, de los que es jefe el moro Ben Itali, antiguo jefe de la harca del Raisuni, cooperaron con nuestras fuerzas en la operación y apoyaron la retirada. Ha sido destinado para mandar el batallón expedicionario de Tetuán el teniente coronel don Luis Pareja, jefe de los Regulars de Larache. Una agresión contra Abd-el-Krim? MELILLA, 30.—Se dice que cuando regresaba Abd-el-Krim a Axdir, procedente de Talambol, donde se halla su hermano Mohamed dirigiendo sus huestes, un grupo de 20 barcos apostados en el camino hicieron una descarga contra el cauto ocupado por el cabecilla rebelde y un indígena de su confianza. Las balas alcanzaron a éste, resultando ileso Abd-el-Krim. Varios de los agresores fueron detenidos. (CONTINUA EN SEGUNDA PLANA, TERCERA COLUMNA)

Si todo vive de alguna manera en el espíritu, habremos de reconocer que la contectura de nuestra organización política tiene dentro de nosotros un reflejo que a su vez rebosa sobre lo exterior. De aquí la necesidad de modificar nuestra psicología política llevando a ella una reforma semejante a la que se ha preconizado para la estructura del Estado. Faguet registró este cambio con relación a Francia. Hablaba este escritor de un período que ha durado en la nación vecina más de medio siglo, de 1789 a 1870, período en el cual ya no había ni monarquía ni aristocracia, y no existía aún la democracia. ¿Quién gobernaba, pues? Una especie de aristocracia, de oligarquía interina, que era el pueblo de París, ese pueblo que hizo la revolución francesa y que la dirigió según sus pasiones, sus cóleras, sus entusiasmos, sus indignaciones al golpe de las noticias que le venían de las fronteras, sin tener cuenta de los deseos y de las opiniones de Francia, y haciendo gobernar, contra la mayoría de la representación nacional, una muy pequeña minoría de esa representación. Pero esto no sucede ya, y Faguet atribuye el cambio a la facilidad de comunicaciones, que permite que antes que los hechos sean irremediables o estén consumados la opinión de las provincias puede hacerse oír y hacer sentir su influencia. Así que, a partir de 1870, el París poder político ha desaparecido definitivamente. La cuestión no se plantea en España entre Madrid y las provincias. Porque Madrid, el fondo sensato del pueblo madrileño, no es ese mundo con vetas de bohemia, fuertemente matizado de aventurerismo político y de burocratismo egoísta, envenenado por esa egolatría insostenible de algunos artistas y literatos, orgulloso de un intelectualismo de deracinated, sin medula, cerrado a toda comprensión de ciencias fundamentales, y a veces con taras de desequilibrio; no viene del pueblo de Madrid el ronroneo anárquico en que se oyen agitarse los pesos de todas las decadencias. Pero, de todos modos, querer que España se gobierne por las tertulias del centro es pretender la más humillante de las tiranías para el resto de España. En Madrid la política fulanista se masca, los personalismos ahogan la idea, se hace una política anecdótica. En provincias se mira un poco más a las cosas y un poco menos a las personas, más a los fines y menos a los instrumentos. Y convergamos en que esto es lo racional y lo moral. Los instrumentos pasan; pertenecen al pobre teatro Guignol de esta vida miserable. Los fines se prolongan marcando la trayectoria ideal que nos levanta a una vida superior. Proclamar como buena una cosa cuando esperamos realizarla nosotros, y condenarla o despreciarla o silenciarla cuando el azar de la política puso en otras manos la misma obra, parecerá muy natural en ese sector del madriñismo político, pero no se nos alcanza a los sencillos cerebros provincianos. Si, como explicaba el señor Ossorio en su conferencia de 1915 en la Juventud Maurista, el problema local era la más sangrante realidad española, por no decir toda la realidad española, si entonces se decía que lo más triste del caso es que España no se enteró suficientemente de lo que el proyecto era, y no lo sintió y no lo vivió, y de eso tienen la culpa—tenemos la culpa, podría decir, que no me guardaré para mí ciertas reservas—todos los que pudiendo haberle propagado no lo hicieron, si se nos predico, con sinceridad que no ofrece la más pequeña duda, que ese era el remedio soberano de nuestros males, ¿cabe pretender que ahora desdénemos ese problema, que no dediquemos nuestra atención a vigorizar la autonomía local y a encarnarla en la vida, y, en cambio, coloquemos ahora «la más sangrante realidad española» o «toda la realidad española» en un Parlamento, que podría ser peor que aquel otro del cual decía con razón un ilustre ex ministro, que en pasar la mampara de la entrada todo era mentira? Y ¿no será lógico que se piense primeramente en esta esfera local que siempre se consideró como aprendizaje de ciudadanía, cimentando así la verdadera libertad pública, y que por ahí se empiece el ensayo de unas elecciones, antes de abrir un Parlamento que por ahora no ofrece garantías ni de competencia ni de patriotismo, ni de orden, ni de moralidad, ni de sentido común? Así nos parece a los que no entendemos cómo se pueden llamar enemigos del militarismo—tomada esta palabra en sentido perorativo—los que combaten al Directorio, el único freno que hoy podría existir, si el peligro de ambiciones pretorianas llegara a presentarse. Salvador MINGUIJÓN

Primero la vida local Si todo vive de alguna manera en el espíritu, habremos de reconocer que la contectura de nuestra organización política tiene dentro de nosotros un reflejo que a su vez rebosa sobre lo exterior. De aquí la necesidad de modificar nuestra psicología política llevando a ella una reforma semejante a la que se ha preconizado para la estructura del Estado. Faguet registró este cambio con relación a Francia. Hablaba este escritor de un período que ha durado en la nación vecina más de medio siglo, de 1789 a 1870, período en el cual ya no había ni monarquía ni aristocracia, y no existía aún la democracia. ¿Quién gobernaba, pues? Una especie de aristocracia, de oligarquía interina, que era el pueblo de París, ese pueblo que hizo la revolución francesa y que la dirigió según sus pasiones, sus cóleras, sus entusiasmos, sus indignaciones al golpe de las noticias que le venían de las fronteras, sin tener cuenta de los deseos y de las opiniones de Francia, y haciendo gobernar, contra la mayoría de la representación nacional, una muy pequeña minoría de esa representación. Pero esto no sucede ya, y Faguet atribuye el cambio a la facilidad de comunicaciones, que permite que antes que los hechos sean irremediables o estén consumados la opinión de las provincias puede hacerse oír y hacer sentir su influencia. Así que, a partir de 1870, el París poder político ha desaparecido definitivamente. La cuestión no se plantea en España entre Madrid y las provincias. Porque Madrid, el fondo sensato del pueblo madrileño, no es ese mundo con vetas de bohemia, fuertemente matizado de aventurerismo político y de burocratismo egoísta, envenenado por esa egolatría insostenible de algunos artistas y literatos, orgulloso de un intelectualismo de deracinated, sin medula, cerrado a toda comprensión de ciencias fundamentales, y a veces con taras de desequilibrio; no viene del pueblo de Madrid el ronroneo anárquico en que se oyen agitarse los pesos de todas las decadencias. Pero, de todos modos, querer que España se gobierne por las tertulias del centro es pretender la más humillante de las tiranías para el resto de España. En Madrid la política fulanista se masca, los personalismos ahogan la idea, se hace una política anecdótica. En provincias se mira un poco más a las cosas y un poco menos a las personas, más a los fines y menos a los instrumentos. Y convergamos en que esto es lo racional y lo moral. Los instrumentos pasan; pertenecen al pobre teatro Guignol de esta vida miserable. Los fines se prolongan marcando la trayectoria ideal que nos levanta a una vida superior. Proclamar como buena una cosa cuando esperamos realizarla nosotros, y condenarla o despreciarla o silenciarla cuando el azar de la política puso en otras manos la misma obra, parecerá muy natural en ese sector del madriñismo político, pero no se nos alcanza a los sencillos cerebros provincianos. Si, como explicaba el señor Ossorio en su conferencia de 1915 en la Juventud Maurista, el problema local era la más sangrante realidad española, por no decir toda la realidad española, si entonces se decía que lo más triste del caso es que España no se enteró suficientemente de lo que el proyecto era, y no lo sintió y no lo vivió, y de eso tienen la culpa—tenemos la culpa, podría decir, que no me guardaré para mí ciertas reservas—todos los que pudiendo haberle propagado no lo hicieron, si se nos predico, con sinceridad que no ofrece la más pequeña duda, que ese era el remedio soberano de nuestros males, ¿cabe pretender que ahora desdénemos ese problema, que no dediquemos nuestra atención a vigorizar la autonomía local y a encarnarla en la vida, y, en cambio, coloquemos ahora «la más sangrante realidad española» o «toda la realidad española» en un Parlamento, que podría ser peor que aquel otro del cual decía con razón un ilustre ex ministro, que en pasar la mampara de la entrada todo era mentira? Y ¿no será lógico que se piense primeramente en esta esfera local que siempre se consideró como aprendizaje de ciudadanía, cimentando así la verdadera libertad pública, y que por ahí se empiece el ensayo de unas elecciones, antes de abrir un Parlamento que por ahora no ofrece garantías ni de competencia ni de patriotismo, ni de orden, ni de moralidad, ni de sentido común? Así nos parece a los que no entendemos cómo se pueden llamar enemigos del militarismo—tomada esta palabra en sentido perorativo—los que combaten al Directorio, el único freno que hoy podría existir, si el peligro de ambiciones pretorianas llegara a presentarse. Salvador MINGUIJÓN

Los conservadores llevan 205 diputados de mayoría Desastre liberal: quedan 40 diputados y pierden más de cien actas Se asegura que Macdonald dimitirá inmediatamente LONDRES, 30.—A las once de la noche el resultado de las elecciones es el siguiente: Conservadores 400 Laboristas 151 Liberales 40 Independientes 4 Total 595 Faltan 20 puestos. Pérdidas y ganancias: conservadores ganan 159 puestos y pierden seis; laboristas ganan 24 y pierden 65; liberales ganan nueve y pierden 120; independientes, igual. Se asegura que Macdonald va a dimitir inmediatamente. (RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) UNA MAYORIA NO ALCANZADA NUNCA LEAFHILD, 30.—Los conservadores han obtenido en estas elecciones una mayoría como no ha logrado nunca un partido inglés. Hasta ahora poseía el record el partido liberal, que en 1906 consiguió 376 diputados en un Parlamento de 670, mientras que los conservadores pasarán de 400 diputados en una Cámara que tiene solamente 615. El «Daily News» (liberal) atribuye esta extraordinaria victoria a las mujeres, que este vez han votado a las urnas en gran número, aunque no para votar a los candidatos de su sexo, pues solamente cuatro mujeres han sido elegidas: lady Astor, por el distrito de Sutton en Plymouth; la duquesa de Atholl, en Perth and Kinross, y mistress Hilton Philipson, en Berwick upon Tweed (Northumberland), conservadoras, y miss Wilkinson, laborista, por Middleborough. Hasta ahora no se sabe que ninguna más haya sido elegida, y desde luego se conocen los resultados de los distritos en que luchaban las ex diputadas miss Bondfield, miss Lawrence y miss Jowson (laboristas) y lady Terrington y mistress Winttingham (liberales). El fracaso del laborismo Estas elecciones cortan la marcha ascendente del partido laborista y que Macdonald creía continuar cuando se lanzó a la disolución. Según los datos conocidos hasta ahora, el Gobierno pierde 41 puestos de los 192 que tenía en la Cámara pasada. Todos los ministros se han salvado de la derrota. Macdonald ha perdido 1.400 votos en Aberavon, pero todavía vence al capitán Williams (liberal), por la inesperada mayoría de 2.000 votos, ya que el incidente provocado por la carta de Z. K. Hovief había hecho nacer justificados temores en sus partidarios. El ministro de Hacienda ha logrado 4.000 votos de mayoría en su distrito de Colne Valley. El ministro de Higiene ha perdido mayoría, pero también ha sido reelegido en su distrito de Glasgow. El ex ministro general, sir Patrick Hastings, que provocó el incidente Campbell, causa de la derrota en la Cámara de los Comunes, ha perdido 1.500 votos, pero conserva su puesto. También han sido elegidos todos los demás ministros. Los únicos miembros del Gobierno que han sido derrotados son los subsecretarios de Higiene y Aeronáutica. Donde se ha hecho más palpable la derrota de los laboristas ha sido entre los organizadores de Sindicatos, que pierden a los presidentes de las Federaciones de transportes y arte textil, Ben Tillet y Turner, y al secretario de la Federación de mineros, Hodges. El desastre liberal Desde que existe el partido liberal nunca ha tenido en el Parlamento tan escasa representación. Hasta ahora, la cifra más baja de diputados liberales en el Parlamento británico había sido en 1922, cuando tuvo 118, pero entonces estaban divididos. Ahora Unidos, apenas pasarán de 40. No se esperaba la derrota de Asquith, que había logrado triunfar en 1923 contra conservadores y laboristas, mientras que ahora, apoyado por los conservadores, frente a un laborista de escaso relieve, ha sido derrotado. Los demás jefes liberales han salido mejor parados: Lloyd George, que ha obtenido 12.000 votos de mayoría; Sir John Simon, sir Alfred Mond, Walter Runciman, han conservado o reconquistado su escaño. Entre los derrotados hay que citar al general Seely, al doctor Macnamara, ex ministro, y al hijo de Lloyd George, ex ministro. A causa de unas palabras de lady Bonham Carter, se aseguró que Asquith se retiraba de la política, pero no parece cierto, porque hablando a sus electores después de la derrota, les ha dicho: «No tengo el pensamiento de abandonar la vida pública. Volveré de nuevo a la lucha.» Los conservadores Todas las personalidades del partido con-

servador han sido elegidas, excepto Davids, ex canciller del Ducado de Lancaster y secretario de Baldwin. En este partido, aunque figura como constitucionalista, hay que contar a Churchill, el campeón del unionismo en Inglaterra, que ha resultado elegido por gran mayoría en Epping luchando contra un liberal y un laborista. B. W. S. (De las Agencias) EL VOTO DE LAS MUJERES LONDRES, 30.—Los diarios dedican extenso espacio al comentario de los primeros resultados conocidos de las elecciones, mostrándose de acuerdo en reconocer el éxito de los conservadores, que ha sido señalado en numerosas circunscripciones por una considerable mayoría. El «Daily Herald», órgano de los laboristas, reconoce, como todos, que los conservadores llevan hasta ahora la victoria franca, a expensas de los laboristas, y, sobre todo, de los liberales, quienes sufren una derrota aplastante. En los comentarios de muchos periódicos se pone de relieve la influencia particular de las electoras, que han acudido a las urnas en proporción mayor que nunca. UN CANDIDATO AGREDIDO LONDRES, 30.—Un centenar de individuos ha atacado al automóvil que ocupaba el candidato conservador Streetfield, en las inmediaciones de Durham, desgarrándole el traje y golpeándole y destruyendo casi por completo la carrocería del coche. La esposa del candidato, que lo acompañaba, resultó también con el vestido destrozado. El señor Streetfield, aprovechando el tumulto que la agresión produjo, logró huir sin mayores daños. COMENTARIOS FRANCESES PARIS, 30.—El diario «Le Temps», comentando el triunfo de los conservadores ingleses, dice que el acuerdo con Rusia y el pacto de Londres provocaron en la opinión inglesa una gran inquietud. Por el acuerdo con Rusia, se ve ya que el dinero británico corre el peligro de entrar en Rusia y servir para fomentar la propaganda subversiva que realizan aquellos políticos. Por el pacto de Londres, se corre el peligro de que la escuadra inglesa tenga que intervenir en posibles conflictos internacionales, supeditada a una autoridad internacional. Macdonald en la oposición estaba seguro de obtener mayoría; pero sus esperanzas han quedado ahora completamente defraudadas. El pueblo inglés no cree ya en teorías que sólo se explican en los ideales. El «Petit Journal», examinando la posibilidad de la vuelta al Poder del partido conservador británico, recuerda que Baldwin se ha mostrado siempre enemigo de Francia, y considera muy verosímil la designación del señor Austen Chamberlain para la cartera de Negocios Extranjeros. El señor Chamberlain ha dado ya prueba en diversas ocasiones y con relación a Francia de su lealtad y perfecta comprensión de las necesidades de Europa. La importancia creciente cada día del papel que desempeña la Sociedad de Naciones añade este diario—será sin duda subrayada por la entrada en el futuro Gobierno inglés de lord Robert Cecil, de cuyo nombramiento muy posible se regocijarán todos los amantes de la causa de la paz. El «Matin», comentando la marcha de las elecciones en Inglaterra, dice que las primeras manifestaciones de los electores británicos, abiertamente favorables al partido conservador, demuestran claramente que el pueblo inglés no cree en nuevos remedios ni en promesas seductoras, y busca en el retorno a las tradiciones del Reino Unido las mejoras que ni liberales ni laboristas le han sabido procurar. Parece dudoso—añade el diario en cuestión—que tampoco de este modo se logre en Inglaterra suprimir los males derivados de la gran convulsión que ha conmovido al mundo hace pocos años, debiendo buscarse como único remedio una muy amplia y generosa solidaridad con otras naciones.

Sanjurjo en Sevilla SEVILLA, 30.—Procedente de Cádiz llegó en aeroplano al aeródromo de Tablada el comandante general de Melilla, señor Sanjurjo. Le acompañaban sus secretarios y ayudantes. Este mañana estuvo en Capitanía general. INDICE - RESUMEN «Te Deum laudamus», por Manuel Graña Pág. 2 Problemas de enseñanza, por el doctor Froberger Pág. 3 Retablo callejero, por «Curro Vargas» Pág. 3 La niña Isabel, por Jenaro Xau Pág. 3 Diez años, por Patricio Riquelme Pág. 3 El marido de Aurora (folletín), por Champoll Pág. 3 Cotizaciones de Bolsas Pág. 4 Crónica de sociedad, por «El Abate Faria» Pág. 5 Deportes Pág. 6 Noticias Pág. 6 PROVINCIAS.—Termina en Valladolid la Semana Ascética.—Barcelona estudia la importación de carnes congeladas.—Bendición de la bandera del Somatén en Murcia (pág. 2). EXTRANJERO.—Aplastante victoria de los conservadores ingleses: hasta ahora tienen 400 diputados contra 151 laboristas y 40 liberales.—Se negocia la formación de un trust del acero francoalemán. El empréstito alemán en Italia se ha cubierto 15 veces.—Los yanquis intervienen en el conflicto anglojaponés (págs. 1 y 2). EL TIEMPO (Datos del Servicio Meteorológico Oficial).—Temperatura máxima en Madrid, 19,8 grados, y mínima, 8,0. En provincias la máxima fué de 26 grados en Castellón, Valencia y Murcia y la mínima de 4 en León.

Un trust del acero entre franceses y alemanes (SERVICIO ESPECIAL DE EL DEBATE) PARIS, 30.—Telegrafía de Berlín al «Matin» que los representantes de la industria francesa del hierro han entablado negociaciones con los de la industria carbonera del Ruhr para la constitución de un trust del acero. EL EMPRESTITO EN ITALIA ROMA, 30.—El empréstito alemán en Italia, lanzado hoy al público, ha sido cubierto 16 veces.—Dafina. Elecciones inglesas comparadas PARTIDOS PUESTOS 1912 1918 1922 1923 1924 Datos Incompletos Conservadores 273 372 346 258 400 Liberales 270 151 118 158 40 Laboristas 42 63 144 192 151 Nacionalistas irlandeses 7 7 3 2 Sinn Fein 6 7 3 2 Comunistas 1 1 1 5 4 Varios 1 21 1 5 4 Totales 670 707 615 615 595 Hasta 1921 figuraron en la Cámara los diputados de toda Irlanda; desde entonces solamente el Ulster elige 13 diputados. En las elecciones de 1918 y 1922 los liberales fueron a la lucha divididos, signiando unos a Lloyd George y otros a Asquith; los resultados fueron: 1918, liberales de Asquith, 28, y de George, 139; 1922, liberales de Asquith, 58, y de George, 69.

LEA USTED HOY Bibliografía «Voluntad» OCASION La Casa Serna, Horta'eza, 9, está liquidando muchas y buenas alhajas, relojes Longines, Omega, Zenith; magníficos pianos y autógrafos, máquinas de escribir Underwood, Royal y otras; aparatos fotográficos, bicieetas, escopetas y muchísimos objetos buenos y bonitos que pueden interesar.

LEA USTED HOY Bibliografía «Voluntad» OCASION La Casa Serna, Horta'eza, 9, está liquidando muchas y buenas alhajas, relojes Longines, Omega, Zenith; magníficos pianos y autógrafos, máquinas de escribir Underwood, Royal y otras; aparatos fotográficos, bicieetas, escopetas y muchísimos objetos buenos y bonitos que pueden interesar.

LEA USTED HOY Bibliografía «Voluntad» OCASION La Casa Serna, Horta'eza, 9, está liquidando muchas y buenas alhajas, relojes Longines, Omega, Zenith; magníficos pianos y autógrafos, máquinas de escribir Underwood, Royal y otras; aparatos fotográficos, bicieetas, escopetas y muchísimos objetos buenos y bonitos que pueden interesar.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

En la parroquia de San Jerónimo el Real se efectuó ayer el enlace de la bellísima señorita María de Villota y Díez con el distinguido oficial de la Secretaría del Congreso y profesor auxiliar de la Universidad Central don Román Riza.

Fueron padrinos la madre del novio y el hermano mayor de la novia.

Terminada la ceremonia religiosa, fueron obsequiados los invitados con un «lunch» en el histórico claustro de la mencionada parroquia, artísticamente adornado.

—Ayer al mediodía se verificó en la parroquia de la Concepción el matrimonio de la lindísima señorita Carmen Contreras y Dueñas, hija del jefe de sección del ministerio de la Gobernación don Francisco Javier, con el ilustrado abogado don León don Alfonso de Ureña.

Benidijo la unión el tío de la novia, don Francisco Martín, cura párroco de San Lorenzo, de Valladolid, apadrinándole la madre de ella, doña María Dueñas de Contreras, y el padre de él, don Enrique, representado por el ingeniero de Caminos don Ángel Abreu.

A los efectos del Registro civil asistió el señor Prieto Ureña, juez del distrito de la Universidad, firmando el acta, por la desposada, don Rafael Ureña, el conde de la Oliva de Gaytán, don Francisco Sanz y don Ricardo Macarrón, y por el contrayente, don Miguel Díez y Gutiérrez de Canseco, don José Álvarez Arias, don Juan Uria y don Salustiano López Robles.

Desosamos muchas felicidades a los nuevos matrimonios, que han salido para el extranjero y diferentes poblaciones de España.

—En la iglesia parroquial de San Marcos se ha celebrado el enlace de la bellísima señorita Dionisia Martínez y Martínez con don Faustino García Ramos.

Apadrinarán a los contrayentes don Julián García Jaén, padre del novio, y la distinguida dama doña Rosalía Meneses, tía de la novia, actuando como testigos don Pedro Martínez y don José Poncebarría, por parte de la novia, y por el contrayente, don José Yáñez y don Justo Rubio.

Los recién casados, a quienes desosamos muchas felicidades, saldrán para distintas poblaciones de Andalucía.

En la dehesa de El Quejigal (Avila) se ha verificado una cacería de águilas con bulo, concurrendo, entre otros, el vizconde de la América, don Mariano Álvarez de Toledo, Cabaza de Vaca, don Manuel Valenzuela y don Manuel Abenjo.

La consorte de don Ricardo Ivison y O'Neale ha dado a luz un niño, quien en la pléa bautismal recibirá el nombre de Isidoro, apadrinándole los condes de Padul.

Ha llegado a Madrid: procedentes de París, los condes de Gavia; de El Escorial, los condes de Adanero; de Avila, don Mariano Cavent; de Teruel, don Juan Corrales; de Arganzuela, el marqués de Cana Pacheco; de Sotos, don Julián García Niño; de Tudela, los marqueses de Montalbor; de Villahermosa, don Fausto Belástiz y Elio; de Arganzuela, la señora viuda de Gómez Quintero; de Cabanilla, don Enrique Fernández Rojas; de Saldueño, don Jesús Izuri; de Cidones, doña María Triño; de Tórtola de Henares, don Paulino Izarra; de Abas, el marqués de Legarda; de Guetaria, doña Mary Ferrell; de Las Carreras, don Pedro del Castillo; de Vinuesa, don Juan Manuel Torroba; de Guetaria, los marqueses de Casa Torres; de Lérida, don Fernando Pimentel; de San Sebastián, la marquesa de Montecano, doña Petra Guadalupe y la señora de Flores, y de Pals de Llena, el marqués de Santa María de Carrizo.

El señor don Arnés de Gandarillas y Calderón, alférez de Caballería del regimiento de María Cristina, falleció por la Pátula en el Fondec el 25 de los corrientes.

El entierro se verificará hoy, a las once, desde la estación del Mediodía al cementerio de San Justo.

Las misas gregorianas por el difunto empezaron ayer, a las ocho, en la iglesia del Salvador y San Luis Gonzaga.

Con igual fin se dirá una misa de réquiem el 4 de noviembre, a las once y media, en la parroquia de San José; todas las del 6 en el oratorio del Caballero de Gracia y el 8 en las Calatravas.

Acompañamos en su justa pena a los padres, don Santos y doña María; hermanos, don Santos, don Dolores, doña Concepción y doña Pilar, y demás deudos.

Rogamos a los lectores de EL DEBATE oraciones por el alma del joven y bravo alférez de Caballería.

—El señor don Ramón Topeto y Hernández, teniente de Ingeniero, fué inerte en África (Tetuán) el 20 del actual.

Da la trece coincidencia de que va a ser enterrado el propio día que hace treinta y nueve años el fallecimiento de su abuelo paterno, el ilustre general don Juan Bautista Topeto y Carballó, que estuvo casado con doña Joaquina Arrieta.

Dios haya acogido en su santo seno el alma del malogrado oficial y reciban sentido pésame su madre doña Carmen Hernández Sevilla; hermanos, don Juan, don Manuel, doña Joaquina, doña María, don José, doña Carmen, doña Concepción y don Ignacio; y hermanos políticos, doña Amalia Fernández y don Manuel Cortezo, don José Gardoqui y don Federico Luchsingier.

A partir del 1 de noviembre, y a las 10.30 de la mañana, se celebrarán las misas gregorianas en sufragio del alma de la señorita María Luisa Moreno Reyes en la iglesia parroquial del Salvador (Antón Martín).

FIRMA DEL REY

Su majestad ha firmado los siguientes decretos: MARINA.—Promoviendo al empleo de intendente de la Armada al subteniente don José M. Montero y Belandó. Nombrando intendente del departamento de Cádiz al de la Armada don José M. Montero y Belandó. GRACIA Y JUSTICIA.—Indultando a Juan Chaves Romero del resto de la pena. Concediendo la categoría de jefe superior de Administración a don Sebastián Carrasco Sánchez, jefe superior de los Registros y del Notariado. Comandando a don Ricardo Sanz García Bordado, gobernador de la Audiencia de Cáceres. Idem a don Tomás Mendigutza y de Morales, presidente de la Audiencia de Málaga. Idem a don José García Valladares, presidente de sección de la Audiencia de Madrid. Idem a don Ramón García Cazañas, presidente de sección de la Audiencia de Córdoba. Idem a don Federico Lafuente López, presidente de sección de la Audiencia provincial de Cádiz. INSTRUCCION PUBLICA.—Excepcionando de la amortización la plantilla del personal docente de la Escuela Central de Idiomas.

Radiotelefonía

Programa de las emisiones para hoy 31 de octubre: MADRID (R. I., 392 metros).—7, Contracciones de Bolsa y mercados, datos meteorológicos, previsión del tiempo y transmisión de señales horarias. Charla sobre cunicularia por el director del Parque Avícola de La Quinta, don El Pardo, don Ramón J. Crespo. Quinto Español: «Madrid» (fox), J. F. de Vepes; «Love» (shimmy), J. de Vepes; «Que no danza, carrega» (marchena), G. de Vepes; «Confidencios» (fox), Worsley; «Per seque addio» (vals), Lorente; «Viva Sevilla» (pasodoble), Borcan; «10 a 12» El compositor Kepler Luis, interpretado al piano las siguientes piezas de su autor: «España» (pasodoble), «Aya-Vaya» (fox-trot), «Klu-Klu-Klan» (fox), «Tunankamos» (fox), «El Kanuku» (tango mianga) y «La Perla» (sacraña española de una ópera inédita). «Los grandes poetas españoles»: Zorrilla, resaca biográfica y recitación de sus mejores poemas, por José Montero Alonso. Pilar Escudero dará los siguientes números: «Reina mía», L. Marín y Bertrán; «El jardín» (tango), Bamucho, Lezama y Bertrán; «El jardín» (tango), Bamucho, Lezama y Bertrán. Conferencia literaria por el novelista don José Lorenzo. Plácido Navarro, cantador de aros regionalista, acompañado a la guitarra por Mateo Molina, variando: «Madrugones», «La farfura», «Estando en las de Málaga» y «Guajiras», y el guitarrista Marcelo Molina interpretará «La danza nortea» y «Farruca» de concierto. SEVILLA (E. A. J., 5.300 metros).—6,30, Lecturas para niños.—6,40, Tercera conferencia de divulgación sobre la teoría de radiotelefonía, por el jefe de la Marina de guerra don Baldomero García Junco.—6,55, Boletín meteorológico.—7,5, Concierto por el trio T. S. H.—7,55, Noticias de Gaceta.—7,57, Continuación del concierto por el trio T. S. H. BARCELONA (E. A. J., 1.325 metros).—5 a 7, Pruebas de las emisiones Radio-Barcelona (estación Western, a 650 voltios). PARIS (Radio, 1.760 metros).—12,45, Boletín de noticias y meteorológico.—1, Concierto por la orquesta de sinfonía Radio-Paris.—2, Boletín burlesco.—4, «Madrigal César Franck», concierto orquestal, con el concurso del cantante Murat.—10, Gran butada, bajo la dirección artística de Mario Cruz.

BRUSELAS (T. S. F., 265 metros).—5, Concierto orquestal, con el concurso de la orquesta sinfónica madenoise Julia y solistas de piano, violín y violoncello. Entre las piezas interpretadas figurarán: «La marcha del rey de 75», Lalo; «En el mar», Wagner; «Romances», Tchaikovsky; «Serena de noturnos», Liszt; «La plegaria de Elisabetta», Wagner; y «Mariposa», Van Oort.—6, Boletín de noticias.—8,30, Concierto de baladas. Programa orquestal de obras de Lehar, Debussy, Gounod, Sveron y Chaminade. LONDRES (2 L. O., 365 metros).—1, Hora de Greenwich. Concierto por el trio L. O. y J. Bleasdale (soprano).—3,15, Conferencia en francés, organizada por el Institut Français, y dedicada a las escuelas.—4, Hora de Greenwich. Recital de piano, por E. Bonavina. Conferencia por A. Miall. Misma de órgano, transmisión del Shepherds Bush Palace.—5,30, Sesión para niños.—6,40, Conferencia por el ministro de Agricultura.—7, Hora de Big Ben. Boletín meteorológico y de noticias. Conferencia por P. Schuler, crítico musical. Noticias locales.—7,30, Concierto por la orquesta Wireless, Cannon Hill (mezzo-soprano), el Coro escocés de Londres y H. Gordon (exótrónico). «Marcha», Haines, y vals «Balmora», Jaues, por la orquesta. Intermedio cómico por el exótrónico. Canciones por la mezzo-soprano. «Suite celtica», Fould, por la orquesta. Selección de canciones, por el coro. Intermedio por el exótrónico. Tres danzas de «El pequeño ministro», Mackenzie, por la orquesta. Canciones varias, por la mezzo-soprano. Obertura de «La tierra de los montañas y de los ríos», Mac Cunn, por la orquesta. Canciones populares por el coro.—9,30, Hora de Greenwich. Concierto boletín meteorológico y de noticias generales y locales.—10, «Tres danzas escocesas», W. Wright, y música escocesa de Amers y Myddleton, por la orquesta. BIRMINGHAM (5 I. T., 475 metros).—3,30, Concierto por la orquesta Lezelli.—7,30, Concierto por la Agrupación musical La Baraja y R. Pitt y L. Marks (exótrónicos). Canciones de Potter, Jukes, James y Gidson, por La Baraja. Cueto, por el «Mozart». Intermedio cómico, por los exótrónicos. «La sarta de la primavera», Fletcher, por los «Reinas de las corzonas». Canción por el «As de picas». Canciones de Hamilton y Foster-Jukes, por La Baraja.—10, Música de baile, por la banda Murray. BOURNEMOUTH (6 B. M., 385 metros).—3, «Música educativa sobre «Baladas populares», dirigidas por J. C. Stobart. Concierto por G. Wright (solista de corneta), W. Parker (exótrónico) y W. T. O'Brien (solista de clarinete). Conferencia para señoras, por A. Farnell-Watson.—7,30, Concierto por la orquesta Wireless y la Agrupación musical Los Moonstones: «Marcha «Waldmeyer», Sosey; selección de «María», Hirsch, y obertura de «John y Sams», Ansell, por la orquesta. Canciones de su repertorio, por Los Moonstones. Selección de «El zigzag», Monckton, y vals «Una noche de amor», Jevce, por la orquesta. Canciones de Richards y Lee-Weston, por Los Moonstones. «Día feliz», Richards; «Fantasía», G. Marie, y recitación de «El ritmo» vals, Strauss, por la orquesta. CARDIFF (5 W. A., 351 metros).—3,30, Concierto por el trio de la estación.—4, Carlton y su orquesta.—5, Los 5 W. A. S. Concierto por la orquesta de la estación. Conferencia para señoras.—7,30, Concierto por la orquesta de la estación, S. Madden (contralto) y H. Jones (pianista). Selección de «Hallelu», Thomas-Tavan, por la orquesta. Canciones de Bantock, por el contralto. «La historia de la tierra», conferencia por P. J. North. «Preliudio y fuga en tres tonos», Bach; «Andante en stas», Beethoven, y «Esoceas», Beethoven-D'Albert, por el pianista; «Tres danzas de ensueño», Godefrid-Taylor, por la orquesta. Fiestas de fiestas, recitadas por D. Moore. Música de Debussy y Chopin, por el pianista. Selección de canciones, por el contralto. «Oh a un rascador», Kost, recitada por Moore. Música de Cluain, Ireland y selecciones de Lütz, por la orquesta. MANCHESTER (2 Z. Y., 375 metros).—2,30, Emisión dedicada especialmente a las escuelas.—2,30, Concierto por el cuarteto 2 Z. Y., N. Dolner (soprano) y G. Parker (barítono).—3,5, Selección para niños.—6,30, «La quinta al alcance de todos», conferencia por el doctor J. E. Myers.—7,30, Emisión humorística, con el concurso de la orquesta 2 Z. Y. y el exótrónico J. Bernard.—10, Transmisión de la música del Oxford Picture Theatre.

Las regatas nacionales en Barcelona

El domingo Athletic contra Unión Sporting. La Targa y Copa Florio

REGATAS A YELA El Comité de Vela del Real Club Marítimo de Barcelona ha fijado los días 9, 13 y 16 del próximo mes de noviembre para la celebración de las grandes regatas nacionales a vela, que tendrán lugar en el puerto barcelonés.

Se ha acordado que las regatas serán disputadas por la «Copa y Targa Florio» se disputen en la primera semana de mayo.

Automovilismo Don Luis Serrano, representante de los «Bignatti» en Madrid, nos ha manifestado su intención de superar el record del kilómetro lanzado en España, establecido hace bastante tiempo.

La Comisión deportiva del Real Automóvil Club de Bélgica ha publicado ya las condiciones de su próximo Gran Premio correspondiente a 1925. Se disputará como este año, es decir, como carrera de velocidad sobre veinticuatro horas.

El Gran Premio del Automóvil Club de Francia de 1925 se disputará en el automóvil de Linaux-Moutillier.

Football El domingo día 2 de noviembre, a las once de la mañana, se celebrará en el campo del Real Madrid el partido de veteranos, dividido en dos tiempos de media hora.

Para el próximo domingo se celebrarán los siguientes partidos de campeonato: ARAGON: UNIVERSITARIA-Iberia.

Lucha Libre Resultados de los celebrados anoche: BERTHOD (francés, 98 kilos) venció a Kehler (alemán, 86 kilos). Presa sencilla de cabeza. Diez y siete minutos.

Después de San Sebastián Impresiones de la jornada motociclista. Victoria absoluta de los «Douglas» en su categoría.

LA "GACETA" BANCO DE ESPAÑA

Resolución de obligaciones del Tesoro al 5 por 100 y 1 por 100 de prima de amortización y canje de las emitidas al 5 por 100 que venen el día 4 de noviembre de 1924

Conforme a lo dispuesto en el real decreto de 16 del actual, el Tesoro ha de emitir obligaciones que lleven la fecha de 4 de noviembre de 1924, al plazo de cuatro años, con interés a razón de 5 por 100 anual, pagadero a los vencimientos de 4 de febrero, 4 de mayo, 4 de agosto y 4 de noviembre de cada año, mediante cupones que llevarán unidos los títulos. Esta emisión se hará por la suma de 1.275 millones de pesetas y será destinada, en primer término, a canjear, a un año, con interés a razón de 5 por 100, que venen el día 4 de noviembre próximo, por un total de pesetas, 975.103.500, en la cantidad que nos se presenta para ser reembolsada a metálico, al individuo que se ampariza de 1 por 100, a satisfacer el vencimiento o sea el 4 de noviembre de 1925.

Los nuevos valores estarán ajenos de todo impuesto o contribución; serán admitidos como efectivo, por su capital, prima de amortización e intereses vencidos, sin prorrateo, en toda operación de consolidación de deuda que se realice y tendrán la consideración de efectos públicos.

El Tesoro podrá recoger las obligaciones que se emiten antes de su vencimiento, en el capital de las mismas, abonando el importe de la amortización y los intereses devengados por ellas hasta el día designado para la recogida.

Esta Banca se halla encargada del pago del capital y de los intereses de estos valores, a su vencimiento, mediante la presentación en el mismo de los correspondientes títulos y cupones, y señalamiento de pago por el Tesoro, previa la oportuna provisión de fondos que éste haga en su día.

La suscripción a metálico de estas obligaciones será abierta al público, por el Banco, el día 4 de noviembre próximo, verificándose con arreglo a las siguientes reglas: Los pedidos se harán por cantidades que no bajen de 500 pesetas, a que se multipliquen de esta suma y ninguno podrá exceder del importe de las obligaciones que se negocien.

Las obligaciones serán al portador, en títulos de 500 y 5.000 pesetas cada uno, al plazo e interés ya indicados. El tipo de emisión será a la par, para los suscriptores que realicen la operación dicho día 4 de noviembre; pero desde el día 5 siguiente inclusive, se rescontarán los intereses correspondientes a los días transcurridos desde el día 4 de noviembre, a razón de 5 por 100 anual.

El importe de cada pedido deberá satisfacerse en el acto en las Cajas del Banco, y se admitirán cuantas suscripciones se presenten en Madrid y en todas las sucursales, exceptuando las de Canarias y Melilla; entendiéndose el establecimiento recibidos serán canjeables por resguardos provisionales y éstos en su día por los títulos definitivos.

La negociación estará abierta el día 4 de noviembre, durante las horas de oficina; y en el caso de que la cantidad pedida en dicho día exceda del importe de la negociación, se verificará un prorrateo, con arreglo a las bases siguientes: a) Las adjudicaciones se harán por defecto, es decir que a cada suscriptor que le corresponda una cantidad que no sea múltiplo de 500 pesetas, se le entregará el número de obligaciones que le correspondan, presentándose de la fracción que resulte como exceso.

b) Con arreglo a la base anterior, a los suscriptores que, según el coeficiente que resulte, no correspondan más de 500 pesetas, no se les adjudicará obligación alguna, aunque se hayan suscrito por dicha cantidad de 500 pesetas; y c) El sobrante de obligaciones que pudiera resultar después de establecido el coeficiente de prorrateo, será adjudicado en la forma que fije la Dirección general del Tesoro.

Si, una vez conocido el resultado, aparece cubierto con exceso la negociación, se devolverá a los suscriptores la cantidad que les correspondiera, según el prorrateo.

Con respecto a las obligaciones del Tesoro al 5 por 100, vencidas el día 4 de noviembre, y de que al principio se ha hecho mención, se pone en conocimiento de sus tenedores que aquellos que deseen su reembolso pueden presentarse en las cajas del Banco en Madrid y en las de las sucursales del mismo en provincias desde el día 24 del actual, bajo factura que el efecto les serán facilitadas, a fin de recibir su importe en efectivo, previo señalamiento de pago por la Dirección del Tesoro, y en la inteligencia de que las personas que no realicen esta presentación desde la indicada fecha hasta el 4 de noviembre inclusive se entenderá que están conformes en canjear sus obligaciones por las nuevas que se emiten al plazo de cuatro años, interés de 5 por 100 y 1 por 100 de prima de amortización, debiendo conservárselas en su poder hasta que oportunamente se anuncie su canje.

Por lo que respecta a las obligaciones al 5 por 100 llamadas «hora» al reembolso o a su renovación, sus dueños en el Banco, ya en depósito o en garantía de operaciones, se hace saber que los que deseen el reembolso deberán cancelar los depósitos o garantías desde luego y hasta el día 4 de noviembre inclusive para presentar las obligaciones en la oficina correspondiente, bajo factura, o, por lo menos, avisar al Banco por escrito, dentro de las referidas fechas, su deseo de ser reembolsados. En otro caso se entenderá que aceptan la renovación de las obligaciones por las nuevas que se emiten.

Tanto las suscripciones a metálico como el canje de las actuales obligaciones al 5 por 100 (ya en rama o en depósito o garantía) por las nuevas se realizarán por medio de agentes de Cambio y Bolsa o corredor de comercio en las plazas donde no hubiere agentes, abriendo-se un cuenta del Tablero al efecto, oficial y teniendo aquellos funcionarios la obligación de facilitar plaza de la operación que intervengan al suscriptor que así lo desee, sin percibir otro derecho que el correspondiente.

Madrid, 21 de octubre de 1924.—El secretario general, O. Blanco-Reolo.

REDD UNICO Cuba Ron LEGITIMO 27 Años

"REMA" es la nueva máquina de calcular de mayor exactitud, de más sencillo manejo y de menor peso y volumen dentro de la máxima capacidad.

Es la máquina que más poderosamente auxiliará a cuantos poseen efectuar cálculos con rapidez y seguridad absoluta.

L. Asin Palacios PRECIADOS, 23, MADRID



BIBLIOGRAFIAS

Comentarios al Código Canónico, en seis tomos, con los cánones en latín y en castellano, por el párroco del Carmen y San Luis, de Madrid; 93 pesetas.

Del mismo autor: Legislación eclesiástica sobre religiosos, 6 pesetas; sobre Ordenes Terceiras y Corradías, 2,50; sobre Prácticas de Parroquias, 1,50; Esposales, Matrimonios y Divorcios, 6; Excomuniones del Código Canónico en la Teología Moral, 6.

OPORTUNIDADES EN HACIENDA La «Gaceta» de ayer anuncia convocatoria para la provisión de plazas de 2.500 pesetas, de AUXILIARES ADMINISTRATIVOS DE LA HACIENDA PÚBLICA. La antigua Empresa EDITORIAL REUS, C. A., ha publicado un folleto con el decreto de convocatoria, que reparte

GRATUITAMENTE a cuantos lo soliciten, y a quienes enviaron igual forma las instrucciones que sucesivamente aparecen. El Programa próximo y las Contestaciones completas, redactadas por competentes jefes del Ministerio de Hacienda, se repartirán por entregas, con toda rapidez, a los que se suscriban. El precio no excederá de 30 pesetas la obra completa.

Además a los suscriptores se les facilitará la actual obra de Contestaciones, de los señores Duque, Fábraga del Villar y Villa Lindeman, al precio de 15 pesetas, en vez de 20 pesetas, que es su precio de venta en la actualidad.

Los clientes de Madrid diríjanse a la LIBRERÍA EDITORIAL REUS, Preciados, 6, y los de provincias a Calzadas, 3 duplicado.

VIDA RELIGIOSA DIA 31.—Viernes.—Santos Nemesio y su hija Lucila, mártires; Nicolás y compañeros, mártires; Antonio, Obispo y confesor, Quintín, mártir.

La misa y oficio divino son de la Vigilia de todos los Santos, con rito simple y color morado. Adoración Nocturna.—Santo Tomás de Aquino. Ave María.—A las once, misa, rosario y comida a 40 mujeres pobres, costeada por doña Josefina y doña Carmen de las Barceñas.

Cuarenta Horas.—En la parroquia del Salvador. Corte de María.—De Nuestra Señora la Reina de los Santos y Madre del Amor Hermoso, Titular de la Corte de María, en San Ginés (P.).

Parroquia de Nuestra Señora de la Almudena.—Empieza la novena a su titular. A las diez, misa solemne, con exposición de Su Divina Majestad; por la tarde, a las once, manifestación, estación, rosario, reserva y salve.

Parroquia del Salvador.—(Cuarenta Horas) Termina la novena al Arcángel San Rafael. A las ocho, exposición de Su Divina Majestad, a las diez, misa solemne; por la tarde, a las cinco, estación, rosario, sermón por don Rafael Sanz de Diego, ejercicio y procesión de reserva.

Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazón de Jesús.—A las seis y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario y reserva. Calatravas.—A las once y media, rosario; por la tarde, a las seis y media, rosario, exposición de Su Divina Majestad, proceso y reserva.

Cristo de la Salud.—A las siete, once y doce, ejercicio del mes; por la tarde, a las seis y media, exposición de Su Divina Majestad, rosario, ejercicio y bendición. Encarnación.—A las diez, once y cuatro de la tarde, ejercicios. Jerónimas del Corpus Christi.—A las once y cinco y media de la tarde, rosario y reserva.

Ponfiliña.—A las siete de la tarde, ejercicio. Rosario.—A las ocho y media y diez, misa y rosario; por la tarde, a las cinco y media, exposición de Su Divina Majestad, ejercicio, sermón, cánticos y reserva. San Ignacio.—A las siete de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario y reserva. Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—A las seis de la tarde, ejercicio, manifestación y meditación.

Santa Catalina de Sena.—A las seis de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, ejercicio, salve y despedida. CULTOS DE LOS SABADOS Parroquias.—Almudena: Por la tarde, a las se-

SALON DE OTOÑO

Interesa a las personas de buen gusto ver nuestra Exposición de artes y artesanía de arte LA CERAMICA INDUSTRIAL FABRICA: LINARES, S. CARABANCHEL

El Gaitero

Sidra Champagner de Villatejosa (Asturias) Sólo continúa el ácido carbónico de su propia fermentación

Quosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCALA (FRENTE A LAS CALATRAVAS)

